

JOURNAL D'HYGIÈNE POPULAIRE

ORGANE OFFICIEL DE LA SOCIÉTÉ D'HYGIÈNE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

VOL. IV

MONTRÉAL, NOVEMBRE, 1887

NO. 7.

SOMMAIRE.

Congrès de l'hygiène et de Démographie de Vienne.—Conférence de M. Brouardel sur la fièvre typhoïde.—Hygiène des habitations.—L'Alcoolisme.—Hygiène municipale.—Assainissement de Montréal.—Exposition de l'hygiène de l'Enfance de Paris.—Protégeons la vie humaine.—Bulletin mensuel.—Don Pédro II Empereur du Brésil.

AVIS.

Nous prions nos abonnés de bien vouloir se mettre en règle avec l'administration du journal, en expédiant, sans délai, le montant de leur abonnement.

NOTRE PRIME.

1888.

Toujours jaloux de propager l'hygiène au sein de la *famille canadienne française*, nous offrons en PRIME, à l'occasion du nouvel an 1888, UN MAGNIFIQUE ALMANACH ILLUSTRÉ à l'usage des JEUNES MÈRES.—Hygiène de l'Enfance.

Tous nos abonnés qui paieront leur abonnement à ce journal, pour l'année finissant en mai 1888, avant le 1er décembre prochain, recevront ce bel Almanach.

La distribution de notre prime aura lieu vers le 20 de décembre, au temps où nous recevrons notre commande de Paris.

CONGRÈS D'HYGIÈNE ET DE DÉMOGRAPHIE DE VIENNE. SEPTEMBRE 1887.

Son Altesse impériale et royale, l'archiduc Rodolphe, exprimait les sages et philosophiques principes de l'hygiène moderne, en déclarant, à la séance d'ouverture du Congrès de Vienne, à l'exemple de Chadwich, de Richardson, de sir Paget d'Angleterre, " que l'homme est le précieux capital des Etats et des Sociétés. La vie de chaque individu représente une certaine valeur : la faire durer, la conserver aussi intact que possible jusqu'à la limite qu'on ne saurait reculer, voilà ce que l'humanité commande, voilà la tâche de toutes les Sociétés."

Les congrès offrent des avantages incontestables. Ils servent à faire connaître à leur juste valeur les hommes et les choses. Ils établissent un courant de cordialités et de sympathies entre des milliers de personnes dont la plupart, la veille, se connaissaient à peine de nom. Ils font aimer des pays avec lesquels nous avons tant d'affinités et de sympathies. Enfin, dans ces congrès, les hygiénistes sont consultés sur un grand nombre de questions de la plus haute importance dans la Science Sanitaire, et cette consultation contribue par conséquent à les résoudre.

Nous n'entreprendrons pas de faire l'énumération des questions qui ont été présentées au congrès de Vienne, et des